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奋斗路正长，行者方致远。两

会期间，人大代表们认真履职尽

责，积极建言献策，发出了新时代

的奋进强音。可以说，凝聚共识、

团结奋斗，是两会雄壮激昂的主旋

律。

在淮安砥砺奋进的现代化新征

程上，两会是一个承前启后、继往开

来的新起点。回首过去一年，地区

生产总值增速快于全省的势头不断

巩固提升，规上工业投资首次突破

千亿，实现村级集体经济经营性收

入50万元以下的行政村清零，全体

居民、农村居民人均可支配收入增

幅持续保持全省前列……今年的政

府工作报告中，响当当的硬核成绩，

标注了经济社会高质量发展的成

就，也蕴含了老百姓的获得感和幸

福感。这份来之不易的成绩单，是

全体淮安人持续奋斗的结果，令人

振奋、催人奋进。

回望是为了更好地前行，新的

一年孕育新的希望，新的征途承载

新的梦想。“坚持重特大项目‘顶天

立地’和专精特新项目‘铺天盖地’

并重，强力推进项目招引、建设、转

化闭环机制”“加快产业筑峰、企业

强基、数字领航步伐，着力打造长

三角先进制造业融合发展集聚区”

“推动创新链产业链资金链人才链

深度融合，积极培育新质生产力，

加快建设长三角北部重要产业科

技创新高地”……站在新的历史起

点上，淮安勾勒出一个个具体有形

的蓝图。每一个目标、每一项举

措，都内涵清楚、指向明确、精准到

位，一条推进淮安加快建设群众自

豪、外界认可、名副其实的长三角

北部现代化中心城市的主线清晰

可见。

正如一些代表所说，既定目标

不会自动实现，美好梦想也不会自

动成真，不全力打拼、艰苦奋斗，一

切都是镜花水月。召开两会，就是

要乘奋进之势、聚奋斗之力，把全

市人民的智慧和力量进一步凝聚

到市委市政府的决策部署上来，一

起为淮安高质量跨越发展想招出

力，共同谱写团结奋斗的新篇章。

山海可蹈，未来可期。奋斗的

集结号已经吹响，我们坚信，只要

全市上下“心往一处想、劲往一处

使”，就一定能汇涓成海、聚沙成

塔，在现代化新征程上更好展示

“象征意义”。

■融媒体记者 孔雪

风劲好扬帆
奋斗正当时

◆代表王红霞：
把居民需求时刻放在心间，是我作为一

名社区工作者的初心和使命。坚守社区20

多年，我始终为提升群众幸福感而努力。

在深入走访和调研中，我了解到辖区居

民的切实需求，计划将一处闲置空间改造成

集休闲娱乐、锻炼健身、文化教育、中医理

疗、家电维修、家政服务、志愿服务、社区食

堂等为一体的综合性活动中心。该中心服

务范围广、活动种类多、便民力度大，可以让

居民在家门口享受全方位的贴心服务。社

区治理方面，我将继续积极打造“睦邻会客

厅”，让居民和党员干部坐在一起，解决居民

急难愁盼问题，把社区关爱送到群众心坎

上。

◆代表夏浦：
近年来，淮安始终将人民生命财产安全

放在突出位置，持续推进“不淹不涝”城市建

设，主城区多个积涝点完成改造，城市防洪

能力显著提升。

今年，淮安提出城市生命线工程建设，

将城市防涝能力提升与城市道路、桥梁以及

燃气安全等同步推进，构建更高层次的城市

安全保障能力体系，目标定位更高。希望相

关部门以更加扎实有力的举措，推动城市生

命线工程在淮安高质量实施，促进淮安城市

建设与管理水平更加精致精细，使人民群众

安全感、满意度保持较高水平。

◆代表戚允升：
2023年，我市经济社会高质量发展迈出

坚实步伐，尤其是在乡村全面振兴、农业特

色产业壮大、社会保障提质扩面等方面取得

显著成效，群众幸福指数不断攀升。作为一

名基层代表，我内心无比激动和自豪。

我将把会议精神落实到实际行动中，充

分宣传政府工作报告中关于农业农村方面

的好政策、好措施、好做法；继续深入群众，

收集社情民意，将群众急难愁盼问题转化为

相关建议，并及时提交；积极探索村集体经

济发展的新路子、新途径，全力做好土地流

转、公共空间治理、合作社运营等工作，为乡

村振兴贡献力量。

◆代表孟芹：
作为一名基层医务工作者，我与团队始

终致力于提升护理工作的服务质量。展望

未来，还有许多工作等待我们完成。

首先，在提升护理服务的人性化与个性

化方面，我们要更加关注患者的需求，通过

提供贴心、温暖的服务，让患者在治疗期间

感受到关爱与尊重。其次，我期望在护理科

研方面取得更大突破，加强对新技术、新理

念的研究与应用，让科研成果惠及更多患

者，也希望与其他医疗机构的同行加强交流

合作，共同推动护理学科发展。

◆代表张正雨：
作为一名人大代表，我希望市委市政府

更大力度推进农业农村现代化，抓好“三农”

各项工作，全面促进乡村振兴。

我所在的企业中瀚农业是一家农业科

技公司，致力于绿色优质农产品种植，种植

面积近3000亩。新一年，我们将以新思维、

新技术、新模式赋能企业发展，深入学习运

用“千万工程”经验，加快企业现代化、机械

化、科学化步伐，全面提升企业集约化、标准

化、绿色化水平。同时，公司将继续投入资

金用于农村人居环境整治提升，为建设宜居

宜业和美乡村作出更大贡献。

■融媒体记者 徐薇 高婷婷

两会观察两会观察

两会表情两会表情

市人大代表们在分组审
议政府工作报告。
■融媒体记者 王昊 管伟法


